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RECHAZA INE ELECCIÓN DE CONSEJEROS ELECTORALES POR PRESIONES 
 
La designación de consejeras y consejeros de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) fue por 
conocimientos, trayectoria, capacidad analítica y desempeño en las entrevistas, aseguró Lorenzo Córdova, 
consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), al rechazar filias, fobias o presiones en sus decisiones.  
Al encabezar la cuarta reunión regional de Organismos Públicos con los consejeros de Guanajuato, Michoacán, 
Querétaro y Estado de México, Córdova expresó que "hicieron un buen trabajo" en la integración de los OPLEs.  
El miércoles por la noche, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió las 
impugnaciones a consejeros electorales y confirmó la validez del acuerdo del Consejo General del INE, por el cual 
se aprobó el procedimiento para designar a las consejeras y consejeros de los OPLEs de las 18 entidades 
federativas con elecciones el próximo año. Los Magistrados sólo revocaron el nombramiento de María Elena 
Adriana Ruiz Visfocri en el organismo electoral de Colima, porque en su desempeño como magistrada presidenta 
del Tribunal Electoral local, en 2003, alteró el sentido de un proyecto y por ello incumple con el requisito de 
imparcialidad e idoneidad. El consejero Marco Antonio Baños minimizó la orden del Tribunal Electoral para que 
el INE designe a un nuevo consejero para Colima, pues de 126 nombramientos sólo se ha revocado uno y a más 
tardar el 28 de octubre se realizarán las cinco entrevistas y la valoración curricular ordenada. (EL 
UNIVERSAL.COM, HERIBERTA FERRER; NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; DIARIO 
ROTATIVO.COM, NOTIMEX; SIN EMBARGO.COM, NOTIMEX; HOY CENTER.COM, NOTIMEX) 
 
ORDENA EL INE SANCIONAR A MORENO VALLE 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) remitió al Congreso de Puebla un expediente para que sancione al 
gobernador Rafael Moreno Valle por la transmisión de mensajes de su III Informe de Gobierno fuera de la 
entidad. Esta es la segunda vez que Moreno Valle es reprendido por hacer propaganda fuera de Puebla. En 2012 
lo hizo con motivo de su I Informe, por lo cual el entonces Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fallaron en su contra. Al respecto, Eukid Castañón, presidente de la 
Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local, calificó como sospechosa la actuación de 
consejeros del INE. Criticó que en marzo el organismo deslindara al gobernador de responsabilidad por difundir 
el informe de manera extraterritorial en televisión abierta, pero ahora determinen que sí sea sancionado. 
Pidió además revisar las facultades del INE para sancionar porque, mencionó, se creó una Sala Regional 
Especializada en el TEPJF para atender estos casos. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 37, CLAUDIA HERRERA) 
 
ORDENA TEPJF SUSTITUIR A CONSEJERA EN COLIMA 
 
El Pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la 
designación de María Elena Adriana Ruiz Visfocri como integrante del Organismo Público Local Electoral (OPLE) 
de Colima, debido a que cuando se desempeñó como magistrada presidenta del Tribunal Electoral local, en 2003, 
alteró el sentido de un proyecto, lo cual afectó su reputación y el requisito de imparcialidad e idoneidad que debe 
cumplir para asumir un cargo en la función electoral. Ante ello, se ordenó al Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) designar a la persona que sustituirá a Ruiz Visfocri. José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente de la Sala Superior y Ponente en el asunto, aseguró que Ruiz Visfocri incurrió en actos que 
afectan su imparcialidad, profesionalismo e idoneidad, al acreditar que mediante engaños cambió el sentido de 
un proyecto relacionado con la elección de gobernador. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 37, CLAUDIA HERRERA; EL 
FINANCIERO, POLÍTICA, P. 19, ANGELLE HERNÁNDEZ; INTERNET: MANZANILLO.TV, REDACCIÓN; COLIMA AL 
DÍA.COM, REDACCIÓN) 
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LA SALA SUPERIOR CONFIRMÓ EL ACUERDO DEL INE PARA DESIGNAR A LOS INTEGRANTES DE LOS OPLES 
 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la validez del 
acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) por el cual se aprobó el procedimiento para 
designar a las consejeras y consejeros de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) de las 18 
entidades federativas que tendrán comicios en 2015. El Pleno avaló el proyecto de sentencia elaborado por la 
Ponencia del magistrado Manuel González Oropeza, que consideró infundados los agravios formulados por los 
partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) ante el INE, en contra del acuerdo emitido el 30 
de septiembre por el Consejo General del organismo. La Sala Superior determinó que la responsable actuó 
conforme a derecho, ya que, contrario a lo señalado por los impugnantes, no tiene la obligación de establecer un 
acuerdo por cada una de las entidades donde se designó a los integrantes de los referidos órganos electorales 
locales ni de proporcionar un dictamen por cada una de las propuestas. Tampoco fundamentaron su argumento 
de que se violó la ley al limitar a tres rondas de intervenciones la deliberación de las propuestas para integrar los 
órganos electorales. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, AURORA ZEPEDA; INTERNET: DOSSIER POLÍTICO.COM, 
NOTIMEX; UNOMÁSUNO.COM, NOTIMEX; HOY SAN LUIS.COM, NOTIMEX; MENSAJE POLÍTICO.COM, REDACCIÓN) 
 
PARTIDO DEL TRABAJO DEBE AL FISCO 19 MILLONES DE PESOS 
 
Los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) reportaron que hasta el 31 de diciembre de 
2013 no habían pagado diversos impuestos por 19 millones de pesos el PT, y 17.8 millones el Verde, en sus 
informes de ingresos y gastos correspondientes a ese año. Por este hecho, el Instituto Nacional Electoral (INE) 
decidió dar vista a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que proceda con lo conducente.  
En tanto, Nueva Alianza no pudo justificar el objeto partidista de invertir 100 mil pesos en una fiesta infantil. Por 
otra parte, Movimiento Ciudadano (MC) y PT presentaron en 2013 facturas que suman millones, 
correspondientes a la campaña de Andrés Manuel López Obrador, misma que se realizó en 2012. Hay que 
recordar que estos dos partidos, junto con el de la Revolución Democrática (PRD), fueron multados por rebasar 
los topes de gasto de campaña en la elección presidencial de ese año. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6) 
  
PIDEN VETAR A PARTIDOS QUE POSTULARON A CRIMINALES 
 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República presentó una iniciativa para evitar 
que los partidos que postularon a servidores públicos que resulten con vínculos con el crimen organizado 
participen en la elección inmediata. En el contexto de la crisis que se vive en Iguala, Guerrero, Zoé Robledo, 
senador perredista, dio a conocer la propuesta para modificar la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (Legipe). “Quedarán impedidos de postular o de solicitar el registro de candidatos a cargos de 
elección popular los partidos que hayan presentado a un representante sentenciado penalmente durante su 
encargo o gestión”, indica la iniciativa. Para determinar un libre expediente en cuanto a estos nexos, los 
aspirantes a ser candidatos deberán presentar resultados de controles o pruebas de confianza que describan con 
certeza las condiciones físicas y mentales en que se encuentran, según lo señala el artículo 238, que es uno de los 
que se buscan modificar. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 11) 
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SUSPENDERÁ SCJN SUS ACTIVIDADES POR REVISAR EL TEMA DE CONSULTAS POPULARES 
 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinará el próximo miércoles si son válidas o no las 
consultas populares impulsadas, por separado, por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción 
Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), en relación 
con diversos temas. Juan Silva Meza, ministro presidente, abrió un receso y canceló las sesiones ordinarias del 
Pleno programadas los días 27 y 28, así como el calendario de la Primera y Segunda Sala a desarrollarse el 29 de 
octubre, lo anterior con la finalidad de que los ministros instructores se dediquen al 100% a la elaboración de los 
proyectos de resolución y el resto del Pleno al estudio de las propuestas. De acuerdo con la normatividad vigente, 
la Suprema Corte debe discutir el examen de constitucionalidad de las preguntas elaboradas por los partidos a 
más tardar en 20 días hábiles. Y será a partir del visto bueno de la Corte que los proyectos se concretarán en una 
consulta popular o el Congreso de la Unión archivará el tema. Silva Meza detalló la lista de los ministros ponentes 
y la asignación del tema. La revisión de la pregunta sobre salarios mínimos que propone el blanquiazul será 
examinada por José Ramón Cossío. La ministra Margarita Luna elaborará el examen de constitucionalidad de la 
consulta popular que propone el sol azteca sobre la reforma energética. La ministra Olga Sánchez Cordero será la 
encargada de revisar la constitucionalidad de la pregunta que impulsa Morena, la cual cuestiona los contratos a 
extranjeros y nacionales para la exploración en Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, la Mesa Directiva del 
Senado de la República informó que será el 28 de octubre cuando envíe a la SCJN la solicitud de examen de 
constitucionalidad en relación con la pregunta del tricolor para reducir el número de legisladores 
plurinominales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, ELENA MICHEL) 
 
ANALIZAN EN JALISCO TRABAJOS RUMBO AL PROCESO ELECTORAL 2015 
 
Para dar certeza, legalidad e imparcialidad a las próximas elecciones de 2015, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, 
gobernador de Jalisco, sostuvo una reunión de trabajo con los presidentes de partidos políticos en la entidad. Al 
respecto, Roberto López Lara, titular de la Secretaría General de Gobierno, explicó que el objeto de este 
encuentro fue difundir de forma coordinada entre las autoridades temas de la nueva Ley Electoral, el 
planteamiento del gobierno del estado para resguardar a los partidos políticos en torno al proceso democrático 
de 2015 y el tema de seguridad política, entre otros puntos. En la reunión llevada a cabo en Casa Jalisco, se 
planteó que posteriormente los presidentes de partidos firmarán un documento a efecto de un resguardo de toda 
la estructura electoral, indicó López Lara. En rueda de prensa, celebrada al término de la reunión de trabajo, 
Hugo Luna Vázquez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la entidad, celebró la iniciativa del gobierno 
de Jalisco para reunir a todos los partidos políticos para integrar una mesa de diálogo con miras al próximo 
proceso comicial. (EL SOL DE MÉXICO, REPÚBLICA, P. 4, REDACCIÓN) 
 
GARANTIZADOS, RECURSOS PARA COMICIOS: NÚÑEZ JIMÉNEZ 
 
El gobierno de Tabasco aseguró que están garantizados los recursos para la elección de 2015, para lo cual se 
atenderán las solicitudes de los organismos que fungirán como árbitros de la contienda. Arturo Núñez Jiménez, 
gobernador de la entidad, señaló lo anterior antes de reunirse con los nuevos magistrados del Tribunal Electoral 
de Tabasco (TET), a unas semanas de su toma de protesta. Adelantó que a los nuevos magistrados se les dará la 
garantía de que el gobierno estatal cumplirá su parte en lo que la ley le ordena en materia electoral, que es ser 
garante y apoyo coadyuvante de las autoridades electorales. (EL SOL DE MÉXICO, REPÚBLICA, P. 7, JOSÉ 
GUADALUPE PÉREZ) 
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MONITOREO A LOS MEDIOS ELECTRÓNICOS: EL SER Y EL DEBER SER/ JAVIER SANTIAGO CASTILLO 
 
El modelo de comunicación política que definió la reforma constitucional y legal de 2007-2008, buscó propiciar 
equidad en la contienda en materia de radio y televisión. Su compleja aplicación y el virtual enfrentamiento que 
suscitó entre la autoridad electoral y las empresas de medios, transcurrió ante una actitud meramente presencial 
de quienes la habían promovido en los espacios legislativos. El entonces Instituto Federal Electoral debió 
defender la ley en la más completa soledad, sin acompañamiento de quienes suelen pronunciar encendidos 
discursos prociudadanos o prodemocráticos. La esencia del modelo fue conservada en la reforma electoral de 
este año. En ella, destaca el mandato al Instituto Nacional Electoral de emprender monitoreos de espacios 
radiofónicos y televisivos que difundan noticias. Todos podemos estar de acuerdo en que la democratización de 
los medios de comunicación aún es una asignatura pendiente de nuestro sistema democrático. Todos 
desearíamos medios más abiertos, plurales, coadyuvantes efectivos del desarrollo democrático. Sin embargo, el 
logro de ese objetivo no corresponde a una sola institución, como el INE, sino al Estado en su conjunto.  
Por supuesto, las televisoras y radiodifusoras y, en general, las empresas noticiosas tienen el ineludible deber 
social de hacer su aporte a ese anhelo nacional. Por ello resulta algo más que desafortunada la agraviante misiva 
enviada por la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión al consejero presidente del INE, y en la que 
se reprocha a esta institución la decisión de realizar un monitoreo como un acto lesivo a la libertad de expresión. 
(EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 29, JAVIER SANTIAGO CASTILLO)  
 
EL DIÁLOGO ES LA MEJOR VÍA PARA CONSOLIDAR LA DEMOCRACIA: LUNA RAMOS 
 
El diálogo incluyente es la mejor vía para la consolidación del Estado democrático, ya que permite resolver las 
diferencias particulares, sin conflictos ni violencia, aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de 
la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al inaugurar el Seminario “La 
Constitución de Apatzingán y la Libertad de la América Mexicana”, señaló que las decisiones fundamentales para 
México deben basarse en el intercambio de razones y diversas posturas de vida, canalizando las controversias 
sociales a las instituciones, con el objetivo de facilitar la conversación extendida entre las personas. Puntualizó 
que este documento debe ser inspiración “para quienes estamos llamados a sumar a la historia de este gran país. 
Si somos capaces de profundizar en estos nuevos retos, podremos entender lo que hoy es el patriotismo”, aseveró 
Luna Ramos, quien estuvo acompañado por Manuel González Oropeza, magistrado del TEPJF, y por Jaime del 
Arenal Fenochio, embajador de México en Ecuador. En el marco de la conmemoración del Bicentenario de la 
promulgación de la Constitución de Apatzingán, indicó que esta norma incluyó el reconocimiento de los derechos 
fundamentales, como requisito necesario para el sano desarrollo del Estado y estableció la soberanía popular, la 
democracia, el principio de legalidad, el gobierno representativo, así como la anhelada igualdad ante la ley.  
Por su parte, González Oropeza comentó que este documento, que también es conocido como Decreto 
Constitucional para la Libertad de la América Mexicana, fijó los inicios de una nación independiente y el rumbo 
de las instituciones. “Ahí están las raíces constitucionales que animan el derecho mexicano y electoral”; por ello, 
dijo, a 200 años de su promulgación se debe reconocer que su contenido permitió que hoy disfrutemos de un 
régimen de libertades. El Seminario continúa hoy en el auditorio “José Luis de la Peza” de la Sala Superior, 
congregando a magistradas y magistrados de los tribunales electorales locales, así a como a consejeras y 
consejeros de los organismos locales electorales, investigadores y catedráticos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL 
UNIVERSAL.COM, HERIBERTA FERRER; NOTICIAS MVS.COM, FRANCISCO RUBIO; CANAL JUDICIAL.COM, JUAN 
CARLOS GONZÁLEZ; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; AGENCIA JM.COM, REDACCIÓN; CALLE MÉXICO.COM, 
NOTIMEX; INFO SOCIAL24.COM, EL UNIVERSAL.COM; TLÁHUAC.COM, CALLE MÉXICO; ENTORNO 
INTELIGENTE.COM, EL UNIVERSAL; TIEMPO EN LÍNEA.COM, NOTICIAS MVS; PAN Y CIRCO.COM, NOTIMEX) 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

_______________________________________________________________________ 
VIERNES 24 DE OCTUBRE DE 2014 

 

5 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

MAGISTRADA ALANIS FIGUEROA, REPRESENTANTE DE MÉXICO ANTE EL MECANISMO DE SEGUIMIENTO 
DE LA CONVENCIÓN "BELÉM DO PARÁ" 
 
En la Inauguración de la Primera Conferencia Extraordinaria de los Estados Parte de la Convención Belém Do 
Pará, Lorena Cruz Sánchez, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), dio a conocer que María 
del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), fue designada como la Experta Mexicana ante el Mecanismo de Seguimiento de la 
Implementación de la Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra la 
Mujer (MESECVI) para el periodo 2014–2017. En septiembre pasado, el Inmujeres, la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) y la Secretaría de Gobernación (Segob), conjuntamente emitieron una convocatoria pública para 
la selección de la representación titular y suplente ante el Comité de Expertas (os) del MESECVI. 
El proceso de selección concluyó y el Estado mexicano ha designado a la Magistrada de la Sala Superior como 
Experta Titular, y a Melissa Fernández Chagoya, investigadora de Género y Desarrollo, A.C., (GENDES), como 
Experta Suplente. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN) 
 
ROBLES BERLANGA RATIFICA COMPROMISO PARA ERRADICAR VIOLENCIA CONTRA MUJERES 
 
El gobierno de México está comprometido en la lucha para que las mujeres vivan libres de violencia, afirmó 
Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Destacó que se trabaja para que 
las leyes y los instrumentos se traduzcan en disposiciones legales que posibiliten la igualdad sustantiva y se 
conviertan en hechos concretos para facilitar su empoderamiento económico y el acceso efectivo a la justicia, la 
salud y otros derechos. Al inaugurar la Primera Conferencia Extraordinaria de Estados Parte de la Convención 
Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres, de la Organización de 
Estados Americanos (OEA), reiteró el compromiso del gobierno de la República por erradicar la violencia contra 
las mujeres. En el acto participaron María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y Alejandra Negrete Morayta, comisionada nacional para Prevenir y 
Erradicar la Violencia contra las Mujeres. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; 
VERACRUZANO.INFO, NOTIMEX) 
 
ORDENA TEPJF A CONGRESO DE QUINTANA ROO ADECUAR LEGISLACIÓN ELECTORAL 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Congreso de Quintana Roo adecuar la 
legislación ordinaria electoral de la entidad en materia de candidaturas comunes conforme a lo dispuesto en la 
Ley General de Partidos Políticos, considerando que el próximo proceso electoral iniciará el 16 de marzo de 
2016. En sesión pública, el Pleno de la Sala Superior ordenó que dentro de las 24 horas siguientes a que se dé 
cumplimiento a lo ordenado en esta ejecutoria la Legislatura local rinda el informe respectivo. 
(IQ CANCÚN.COM, REDACCIÓN) 
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DISTRITO FEDERAL 
 
VE PGJDF ATAQUE DIRECTO CONTRA PRIÍSTA 
 
María del Pilar Corona, de 48 años, colaboradora de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
(CNOP), y Luis Cárdenas Gómez, de 53 años, presenciaron el asesinato de Gilberto Arturo Sánchez Osorio, 
suplente de Manuel Añorve, diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Se trataba, coincidieron 
ambos en su declaración, de un hombre de unos 30 años, delgado, de 1.70 metros de estatura, tez morena y que 
llevaba puesta una sudadera gris clara. Rodolfo Ríos, titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal (PGJDF), descartó un intento de robo. “Fue en un ataque directo, él —la víctima— llega en compañía de 
dos de sus colaboradores a su domicilio en la delegación Coyoacán y, cuando baja del vehículo, un sujeto armado 
sale intempestivamente y le hace varias detonaciones… dispara por la espalda sin robar nada”, explicó en una 
entrevista. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, ARTURO ORTIZ MAYÉN Y DIANA VILLAVICENCIO) 
 
EL PAÍS REQUIERE INSTITUCIONES SÓLIDAS: MANCERA 
 
Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, afirmó que el país requiere de instituciones sólidas, 
que atiendan al reclamo de la ciudadanía de encontrar justicia, pronta, expedita y libre de dudas. 
“El país está reclamando, y creo que con la voz alta, instituciones sólidas. Está reclamando el fortalecimiento de 
las instituciones del Estado; está reclamando la tarea comprometida de todos y cada uno de los diferentes 
ámbitos de competencia y los tribunales administrativos no pueden escapar a este llamado”, precisó. 
Al inaugurar el Congreso Internacional de la Asociación de Magistrados de Tribunales de lo Contencioso, el jefe 
de Gobierno dijo que esta área de justicia requiere fortalecer su autonomía y la capacitar a magistrados. 
Previamente, el mandatario capitalino inauguró la quinta Asamblea Plenaria de la Conferencia Permanente de 
Congresos Locales (Copecol). Ahí, frente a representantes de los 31 congresos locales del país, Mancera refrendó 
el compromiso de coordinación con el gobierno federal, a fin de romper brechas que impiden el desarrollo de la 
nación. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, PHENÉLOPE ALDAZ Y DIANA VILLAVICENCIO)  
 
JALISCO 
 
PLAGIAN A REGIDOR DE TALPA DE ALLENDE 
 
Gerardo Francisco Ornelas, regidor panista del municipio de Talpa de Allende, Jalisco, en la región Sierra 
Occidental de Jalisco, cerraba su negocio de purificación de agua cuando un grupo de sujetos lo plagió la noche de 
este miércoles y hasta ayer continuaba reportado como desaparecido. La Fiscalía del estado señaló que el hecho 
ocurrió aproximadamente a las 19:30 horas del miércoles pasado y que fueron policías municipales los que 
encontraron el automóvil del funcionario con las puertas abiertas y las luces todavía encendidas. 
La corporación municipal recibió un llamado en el que se reportaba que una camioneta marca Nissan estaba 
abandonada sobre la carretera a La Cuesta, por lo que una patrulla acudió a inspeccionar la zona; al llegar a la 
purificadora del regidor localizaron el vehículo e indicios de que se lo habían llevado por la fuerza. 
La Fiscalía de Jalisco ha iniciado las averiguaciones, pero hasta el momento no hay una línea de investigación que 
apunte a un posible móvil. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 22, RAÚL TORRES) 
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UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA ACUSA A FISCAL DE CRIMINALIZAR A TESTIGO 
 
Carlos Zamarripa, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Guanajuato, intenta 
criminalizar al testigo principal en el caso de Ricardo de Jesús Esparza Villegas, estudiante de la Universidad de 
Guadalajara, que murió el fin de semana pasado en aquella entidad bajo circunstancias poco claras, denunció 
Tonatiuh Bravo Padilla, rector de la casa de estudios. En rueda de prensa en la capital tapatía, Bravo Padilla 
señaló que en una entrevista a una televisora el procurador Zamarripa soltó la idea de que los jóvenes estaban 
alcoholizados y eso, “de antemano, es descalificar cualquier versión”. En tanto, cientos de estudiantes de la 
Universidad de Guadalajara viajaron en caravana a Guanajuato para exigir justicia tras la muerte de su 
compañero. Antonio Salvador García López, secretario de Gobierno guanajuatense, recibió a una comisión de 
estudiantes ante la cual se comprometió a esclarecer los hechos. Negó, además, que se haya criminalizado a 
víctima y testigo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 22, RAÚL TORRES Y XÓCHITL ÁLVAREZ; REFORMA, NACIONAL) 
 
MICHOACÁN 
 
DETIENEN A EX ESPOSA DE LÍDER TEMPLARIO 
 
Ana Patiño López, ex esposa de Servando Gómez, la Tuta, líder de Los Caballeros Templarios, fue detenida 
durante un operativo en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Morelia. La Procuraduría General de 
Justicia en el Estado (PGJE) de Michoacán informó que a la mujer, de 46 años de edad, le fueron incautados 119 
mil 600 pesos y seis mil 350 dólares. "Cabe hacer mención de que al ser informada que sería trasladada ante la 
autoridad ministerial, Patiño López ofreció a los policías la entrega del dinero en su poder a cambio de evitar la 
detención", explicó Martín Godoy Castro, procurador estatal. En conferencia de prensa, señaló que también le 
aseguraron equipo de cómputo y fotográfico, así como seis teléfonos celulares y cinco cajas de medicamento 
controlado, denominado Rivotril. La detenida es acusada de los delitos de adquisición o posesión de objetos 
robados, así como de operaciones con recursos de procedencia ilícita. (REFORMA, NACIONAL, P. 21)  
 
AGUIRRE RIVERO DEJA LA GUBERNATURA DE GUERRERO 
 
Ángel Aguirre Rivero, gobernador de Guerrero, anunció la solicitud de licencia a su cargo por los hechos de 
violencia en Iguala, del pasado 26 de septiembre, que dejaron un saldo de seis muertos y 43 estudiantes 
desaparecidos de la Normal Rural de Ayotzinapa. En conferencia de prensa en Chilpancingo, dijo que se va para 
favorecer el clima político y confió en que se dará solución a las prioridades, que son encontrar a los normalistas 
y restablecer el Estado de derecho. Aguirre agradeció al gobierno federal y al presidente Enrique Peña Nieto por 
el apoyo a los guerrerenses y a todos los que le acompañaron en su gestión, en momentos de crisis por los 
huracanes Ingrid y Manuel. Aunque será el Congreso estatal el que decida quién será su sustituto, las corrientes 
en el PRD sitúan a Beatriz Mojica, secretaria de Desarrollo Social, como la próxima gobernadora. Anoche asumió 
como encargado de despacho el secretario de Gobierno, Jesús Martínez Gamelo. También se menciona a Javier 
Saldaña, rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), como posible sustituto, quien estaría siendo 
impulsado por diputados locales priístas. Por su parte, el presidente nacional del PRD, Carlos Navarrete, informó 
que pidieron a Ángel Aguirre su salida para distensar el clima en la entidad. Al respecto, la presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso estatal, Laura Arizmendi Campos, informó que le darán celeridad al trámite. Entrevistada 
minutos después del anuncio de Aguirre, informó que el Congreso del estado ya tiene en su poder la solicitud de 
licencia. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8, VANIA PIGEONUTTT Y CARINA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 
6, JESÚS GUERRERO; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 3, ALEJANDRO PÁEZ) 
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PRIORIDAD, ENCONTRAR A NORMALISTAS: PEÑA NIETO 
 
Enrique Peña Nieto, presidente de México, confió en que las instituciones responsables de la seguridad del país 
capturen en breve a los autores intelectuales y materiales de la desaparición de los 43 normalistas en Iguala, 
Guerrero. Expresó su reconocimiento a las miles de personas que se han manifestado en el país y en el extranjero 
en demanda de justicia, en un clima de respeto y civilidad. Sin embargo, el mandatario pidió rechazar actitudes 
violentas que atentan contra los derechos de terceros o las instituciones. Consideró incongruente que se exija la 
aplicación de la ley con acciones que violan el Estado de derecho, como las del miércoles en Iguala.  
Por su parte, Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), advirtió que en el caso 
de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa “habrá cero impunidad” y se castigará “a quienes han 
ofendido a la sociedad mexicana”. Durante su participación en la V Reunión Plenaria de la Conferencia 
Permanente de Congresos Locales (Copecol), el funcionario expuso que para la localización de los estudiantes se 
actúa con trasparencia y en apego a los protocolos. En tanto, Juan José Gómez Camacho, embajador ante la Unión 
Europea, aseguró que la imagen de México en el extranjero no ha sido afectada por el caso de la desaparición de 
43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, ya que los diplomáticos mexicanos han informado a sus socios 
de otros países sobre lo ocurrido y que existe el compromiso del gobierno federal porque se esclarezcan estos 
crímenes y se lleve a los responsables ante la justicia. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8, FRANCISCO RESÉNDIZ; 
LA CRÓNICA, NACIONAL, P. 4, ALEJANDRO SÁNCHEZ) 
 
SUMAN EN GUERRERO 25 ALCALDÍAS TOMADAS; EUROCÁMARA URGE A DETENER A CULPABLES 
 
Integrantes del Movimiento Popular Guerrerense (MPG) se posesionaron ayer de las instalaciones del 
ayuntamiento de Acapulco, Guerrero, con lo que suman al menos 25 alcaldías tomadas por grupos que reclaman 
justicia en el caso Ayotzinapa. Ante el amago de tomar más oficinas gubernamentales, policías estatales 
antimotines resguardaron el Palacio Federal y Palacio de Justicia estatal en ese municipio. En Iguala, peritos de la 
fiscalía del estado explicaron que los daños y el incendio causado al palacio de ayuntamiento durante la tarde del 
miércoles, dejaron las instalaciones prácticamente inoperantes, y se deben realizar otros estudios para 
determinar si algunas partes tienen que ser demolidas, debido a que el fuego dañó los cimientos del inmueble. 
En tanto, un grupo de 30 jóvenes, algunos con el rostro cubierto, entraron a la fuerza a las instalaciones de TV 
UNAM en Ciudad Universitaria, para demandar que la televisora transmitiera el mensaje de dos estudiantes de la 
Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero. Dicho mensaje fue difundido a las 22:00 horas, para exigir la entrega de 
sus 43 compañeros con vida Por su parte, la Eurocámara condenó ayer las “inaceptables desapariciones forzosas 
y crímenes en Iguala” y pidió al gobierno mexicano que “actúe rápida, transparente e imparcialmente” para 
detener y llevar ante la justicia a los responsables. La resolución surgió como respuesta de la mayoría a otra que 
fue rechazada y había sido presentada por Los Verdes, que pedía que la Corte Penal Internacional (CPI) de La 
Haya indagara los crímenes. (REFORMA, NACIONAL, 10, ALFONSO JUÁREZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12 Y 15, 
IDAFE MARTÍN Y MARCOS MUEDANO; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 5, MAR HORACIO RAMOS) 
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URGE DIÁLOGO CON IPN Y DESIGNAR DIRECTOR: SEP 
 
Emilio Chuayffet, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), dijo que el diálogo con los estudiantes del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) es urgente, lo mismo que la recuperación de las clases y la designación del 
director general, lo cual podría darse el martes próximo. La dependencia dio a conocer su propuesta de realizar el 
diálogo en la Biblioteca José Vasconcelos, con 10 integrantes de la Asamblea General Politécnica y que sea 
difundido por Canal 11. La Asamblea se reunió ayer en la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA), 
unidad Zacatenco, para discutir la respuesta de la SEP a sus demandas. En la noche, los alumnos no habían fijado 
una postura, aunque aparentemente aceptarán dialogar, pues definieron 22 candidatos para participar en las 
mesas públicas. Explicaron que han realizado simulacros de mesas de diálogo, asesorados por personal docente y 
abogados. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1-2, NURIT MARTÍNEZ Y ASTRID RIVERA) 
 
SFP AVALA PLAN ANTICORRUPCIÓN DEL PAN 
 
Julián Alfonso Olivas Ugalde, subsecretario encargado del despacho de la Secretaría de la Función Pública (SFP), 
dijo que el país vive un problema de corrupción sobre el cual las autoridades encargadas de su combate no deben 
caer en el desánimo, sino continuar con la tarea de erradicación para evitar que se convierta en un problema 
pandémico. Al inaugurar la Primera Jornada Nacional de Contraloría Social, el funcionario mencionó que durante 
el primer semestre de 2014 se han validado 51 programas federales y la SFP sancionó a ocho mil 791 servidores 
públicos. Comentó que la propuesta de crear un Sistema Nacional Anticorrupción como lo propuso el Partido 
Acción Nacional (PAN) es una buena opción para continuar con el trabajo ya hecho en el país. Consideró viable la 
permanencia de la SFP y de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) como instituciones que, coordinadas y 
con mayores instrumentos, pueden aprovechar lo que se ha llevado a cabo en el pasado. (EL UNIVERSAL, 
NACIÓN, P. 6, ARIADNA GARCÍA) 
 
PROPONEN BAJAR SALARIOS EN FEDERACIÓN 
 
Ante el severo nivel de endeudamiento que se prevé aprobar dentro de la Ley de Ingresos 2015, senadores del 
Partido Acción Nacional (PAN) propusieron bajar en promedio 15% los salarios de mandos medios y superiores 
de toda la administración pública federal, pero también de los integrantes del Congreso, de los funcionarios de 
las empresas productivas del Estado, de las paraestatales, y con ello México se ahorraría 700 mil millones de 
pesos. Así lo plantearon Ernesto Ruffo y Víctor Hermosillo, legisladores panistas, quienes anotaron que en el caso 
de los senadores y del Presidente de la República, la baja salarial pudiera ser de 50%, para que la dieta mensual 
respectiva fuera de poco más de 50 mil pesos brutos, sin prestaciones ni bonos. En conferencia de prensa, el 
legislador Francisco Búrquez Valenzuela recordó que en el presupuesto 2013 la deuda los alarmó con 415 mil 
millones de pesos y en 2014 el gobierno de la República solicitó 561 mil millones. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, 
JAIME CONTRERAS SALCEDO) 
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MATIZAN PENAS EN LEY DE NIÑOS 
 
Con al menos 18 artículos modificados, el Pleno de la Cámara de Diputados avaló con 420 votos a favor, uno en 
contra y 10 abstenciones, la minuta con la que se expide la Ley General de Derechos de las Niñas, Niños y 
Adolescentes y la devolvió al Senado para su análisis y eventual aprobación. Una de las principales 
modificaciones que sufrió la iniciativa preferente del Ejecutivo fue la de matizar artículos que restringían el uso 
de imágenes de menores de edad en los medios. Otro cambio sustancial fue en los artículos 26, 50, 57 y 58 pues, a 
propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) y avalada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), se 
sustituyó el concepto “derechos sexuales y reproductivos”, porque no existe en ningún ordenamiento jurídico. 
“Es preocupante que se haga eco de las voces más reaccionarias y conservadoras que siguen viendo a los niños 
como objetos y no como personas que tienen derechos que tienen que ser protegidos, sobre todo en materia de 
salud sexual y reproductiva”, detalló Angélica de la Peña, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la 
Cámara alta. Verónica Juárez, presidenta de la Comisión de la Niñez, dijo que este dictamen cumple con los 
objetivos y recoge los derechos de la infancia con el enfoque de derechos que ahora marca la Constitución en 
materia de derechos humanos, reconociendo como sujetos plenos de derechos a las niñas, niños y adolescentes. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ, FRANCISCO NIETO, ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU) 
 
EVADIÓ MIL 500 MILLONES DE PESOS RED DE CONTRABANDO TEXTIL: SHCP 
 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) denunció una red de contrabando que introducía mercancías 
textiles debajo del precio real a México, lo que causó un daño al fisco por evasión de mil 500 millones de pesos. 
En la operación de esta red participaron 53 proveedores de China, Hong Kong, Singapur, Panamá, Islas Vírgenes, 
Corea del Sur y Estados Unidos, quienes introducían mercancía por debajo de los precios de producción y del 
costo de los insumos. A su vez, estos 53 proveedores enviaban los bienes a 31 importadores y también se detectó 
la participación de 22 agentes aduanales en México, dijo Aristóteles Núñez, jefe del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT). Se identificó que 53% del volumen importado de textiles es subvaluado, 42% del volumen 
importado de vestido también cae en esa categoría y el valor declarado por estas operaciones sólo fue de 216 
millones de pesos. Núñez mencionó que 70% de los importadores están amparados para el ejercicio de sus 
actividades. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 1 Y 6, ALBERTO VERDUSCO E IVETTE SALDAÑA) 
 
CONSIGNAN A YÁÑEZ OSUNA POR LAVADO; SE RESERVA SU DERECHO A DECLARAR 
 
Amado Yáñez Osuna, principal accionista de la empresa Oceanografía, fue consignado por fraude fiscal y por 
operaciones con recursos de procedencia ilícita, por lo que no alcanza fianza para enfrentar el proceso penal en 
libertad. El Juzgado Décimo Cuarto de Distrito de Procesos Penales Federales en el Distrito Federal informó que 
Yáñez Osuna quien se encuentra en el Centro Preventivo Varonil Sur, se reservó su derecho a declarar y solicitó la 
duplicidad del plazo constitucional de 72 a 144 horas.  El empresario fue detenido el pasado lunes en Acapulco, 
Guerrero, y de inmediato fue trasladado a las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación 
de Delincuencia Organizada (SEIDO) para declarar sobre las imputaciones en su contra relacionadas con el 
lavado de dinero, entre otras cosas. En el quebranto por unos 360 millones de dólares al Banco Nacional de 
México (Banamex) que causó Yáñez Osuna por medio de su empresa Oceanografía, también participaron 
funcionarios de dicha banca, según las investigaciones de la Procuraduría General de la República (PGR). 
(LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 11, DENNIS A. GARCÍA) 
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RENUNCIA TITULAR DE LA SEIDO; NOMBRAN A MONDRAGÓN Y KALB COMISIONADO CONTRA LAS 
ADICCIONES 
 
Rodrigo Archundia Barrientos dejó la Subprocuraduría Especializado en Investigación de Delincuencia 
Organizada (SEIDO) para ocupar otro cargo dentro de la misma Procuraduría General de la República (PGR). 
La renuncia de Archundia Barrientos, misma que fue presentada al titular de la dependencia, es parte de la 
reestructura de la PGR, que se convertirá en Fiscalía General. En ese sentido, el funcionario sería el responsable 
de supervisar las cinco oficinas de control regional que habrá en el país, y que a su vez estarán encargadas de 
supervisar los trabajos de todas las oficinas que tiene la dependencia a nivel nacional. Por otro lado, en el marco 
de la conmemoración del Día del Médico y la inauguración de la nueva Torre de Hospitalización del Instituto 
Nacional de Cancerología, Enrique Peña Nieto, presidente de México, dio a conocer el nombramiento de Manuel 
Mondragón y Kalb como nuevo comisionado nacional contra las Adicciones. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 
8 Y 11, DENNIS A. GARCÍA Y CECILIA TÉLLEZ CORTÉS) 
 


